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nova Mesa 
Diretora assume e 
inicia melhorias na 
área de gestão. 
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conselho vai gerir complexo 
de comunicação da aL.

Lúcia Stedile - Editora 
com Luciana Meneses

Amigo leitor! O seu AL Notícias 
chega a 43ª edição registrando uma 
nova fase na Assembleia do Ceará. O 
Poder inicia a 28ª Legislatura com no-
vos deputados e Mesa Diretora, tendo 
como presidente o deputado Roberto 
Cláudio (PSB). Ele assumiu o comando 
da AL comprometendo-se a fazer me-
lhorias na área de gestão, na forma-
ção técnico-científica dos servidores e 
ações voltadas ao diálogo, cooperação 
e respeito para com a sociedade e de-
mais Poderes.

O setor de comunicação, ao qual o 
seu AL Notícias está vinculado, amigo 
leitor, também passa por mudanças. 
Foi criado o Conselho de Comunicação 
que abrigará a consultoria de comu-
nicação da mesa diretora e de relação 
com a mídia; e a gestão do complexo 
de Comunicação da Casa. O Conselho 
reúne dois conceituados jornalistas ce-
arenses: Marcos André Borges, que será 
consultor da presidência e de relações 
da Assembleia com a imprensa; e Her-
mann Hesse como gestor do complexo 
de comunicação.

Marcos André Borges é Bacharel 
em Comunicação Social, está há 26 
anos no mercado, atuou em vários ve-
ículos e tem larga experiência em co-
municação corporativa e institucional. 
Ele aceitou o desafio “em função do 
que representa a figura do deputado 
Roberto Cláudio: profissional compe-
tente, gestor de visão moderna, com 
visão austera e pragmática, e dono de 
conduta moral ilibada”. Para ele, a de-
cisão do atual Presidente de dividir a 
comunicação em duas áreas é louvável.

 Marcos André lembra que o Legisla-

tivo é o mais importante canal do povo 
na construção do seu destino. “Por isso, 
a transparência e a pluralidade devem 
ser a tônica da gestão do presidente Ro-
berto Cláudio” diz Marcos, destacando 
que o seu objetivo é colaborar, por inter-
médio da relação com a imprensa – para 
que tudo que seja discutido e decidido 
na Casa seja acompanhado pela mídia e, 
consequentemente, pela opinião pública 
de forma democrática e transparente. 
Ele considera importante o trabalho 
realizado pela antecessora, jornalis-
ta Silvia Góes. “É uma profissional que 
fez um grande trabalho e esse aspecto 
é positivo para mim e para o Hermann, 
que estamos assumindo essas novas 
funções”, afirma.

O jornalista Hermann Hesse, que 
vai gerenciar os veículos de comuni-
cação da AL teve passagem por emis-
soras de rádio e TV e ganhou destaque 
à frente do jornal CETV da TV Verdes 
Mares. Para ele, o cargo é um novo de-
safio. “Há muito ainda para contribuir, 
mas a idéia é continuar o trabalho já 
desenvolvido, trazendo ainda mais 
transparência para as atividades do 
poder legislativo”, afirma. Sobre o Le-
gislativo cearense, Hermann resume: 
“Aqui são discutidas as alternativas 
para a melhoria do Estado, além da 
fiscalização do Executivo. Nosso pa-
pel é informar à população por meio 
das nossas mídias, fazendo com que o 
processo seja ainda mais democrático 
e que ela participe dessas decisões”.

Ainda nesta edição, amigo leitor, 
voce conhecerá outras medidas ado-
tadas pela Mesa Diretora nesse início 
de Legislatura. Boa leitura!

articulação > integração
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o presidente da Assembleia Legis-
lativa do Ceará, deputado Ro-

berto Cláudio (PSB), atendendo a com-
promisso assumido em seu discurso de 
posse no cargo, criou o Conselho Con-
sultivo da Assembleia Legislativa. Com 
a função de orientar ações da Mesa 
Diretora, o Conselho é formado por di-
rigentes e coordenadores do Instituto 
de Estudos e Pesquisas para o Desen-
volvimento do Estado do Ceará (Inesp); 
do Conselho de Altos Estudos; das Co-
missões Técnicas da AL; da Universida-
de do Parlamento Cearense e pelos 
membros da Mesa Diretora da Casa, 
que presidirá o Conselho.

A primeira reunião do Conselho 
Consultivo aconteceu no dia 10 de 
fevereiro, no salão nobre da Assem-
bleia Legislativa. Participaram da reu-

nião do novo órgão o presidente do 
Inesp, Paulo Linhares; o presidente 
e o secretário executivo do Conse-
lho de Altos Estudos, deputado Lula 
Morais (PCdoB) e Eudoro Santana, 
respectivamente; a coordenadora do 
Complexo das Comissões Técnicas, 
Rejane Assunção e a presidente e o 
vice-presidente da Universidade do 
Parlamento, deputada Patrícia Saboya 
(PDT) e deputado Professor Teodoro 

(PSDB), além do presidente Roberto 
Cláudio e do primeiro vice-presidente, 
deputado José Sarto (PSB). 

Roberto Cláudio explicou que a 
formação do Conselho Consultivo tem 
a finalidade de realizar a articulação e 
integração das atividades do Parlamen-
to Cearense, estabelecendo um plane-
jamento rápido de ações. O deputado 
informou, ainda, que entre as atividades 
a serem realizadas pelo conselho está 

uma série de debates em forma de se-
minários, que acontecerá uma vez por 
mês.  “Serão palestras organizadas em 
parceria com as Comissões Técnicas da 
Casa, com a presença de especialistas 
do Ceará, de todo o Brasil e até de fora 
do País, ligados a assuntos que interes-
sem ao Legislativo e a sociedade cea-
rense”, complementou.

O deputado José Sarto ressaltou 
que o Conselho realizará atividades 
integradas com as instituições que o 
formam, para que ocorra a otimização 
dos recursos e não haja justaposição 
de ações políticas. Já a coordenadora 
Rejane Assunção, destacou que, “cada 
vez que a Mesa Diretora for tomar 
uma decisão, poderá se reunir com o 
Conselho para consultá-lo e para ou-
vir idéias e sugestões”. 

Presidente cria conselho consultivo 
da assembleia Legislativa.
O órgão tem o objetivo de orientar as ações da Mesa Diretora da Casa.

“serão palestras organizadas em parceria com as 
comissões técnicas da casa, com a presença de 
especialistas do ceará, de todo o Brasil e até de 
fora do País”, 
    

>>Deputados Téo Menezes e Professor Teodoro (PSDB), José Sarto e Roberto Cláudio (PSB), Patricia Saboya (PDT) e Lula Morais (PC do B), na primeira reunião do Conselho.

>> Hermann Hesse, Gestor do 
Complexo de Comunicação

>> Marcos André Borges, 
Consultor da presidencia e de 
Comunicação Externa da AL

Presidente Roberto Cláudio (PSB)
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roberto cláudio assume 
garantindo melhorias 
na área de gestão

Posse dos 46 deputados 
da 28ª Legislatura.

V ice-líder do Governo durante o 
seu primeiro mandato (2007-

2010), o deputado Roberto Cláudio 
(PSB) comandará a Mesa Diretora da 
Assembleia Legislativa no biênio 2011-
2012. Ele foi eleito presidente da Casa 
em 1º de fevereiro, em votação unâni-
me, com apresentação da chapa única.

No seu discurso de posse, o novo 
presidente enfatizou sua disposição 
de implantar melhorias na área de 
gestão da Assembleia, com informa-
tização dos setores administrativos, 
a capacitação técnico-científica dos 
servidores e também premiar os fun-
cionários de bom desempenho. 

Atendendo a um pedido da As-
sociação de Servidores (Assalce), o 
parlamentar comprometeu-se a criar 
uma equipe técnica para discutir a 
implantação de um Plano de Cargos e 
Carreiras condizente com as finanças 
do Legislativo. Ele também assegurou 
a continuidade dos projetos iniciados 
por seu antecessor, Domingos Filho 
(PMDB), hoje na Vice-governadoria. 
Ele referiu-se especialmente às obras 
do Anexo II da Casa e prometeu a cria-
ção de um conselho consultivo espe-
cial para orientar as ações da Mesa. 
Ele confirmou ainda a manutenção 
da abertura das portas da Assembleia 
para a sociedade civil manifestar-se. 

Para continuar o relacionamento 
harmonioso com os demais poderes, 
o presidente anunciou a criação do 

cargo de assessor especial de relações 
institucionais. Roberto Cláudio quer 
trabalhar em conjunto com o Execu-
tivo e o Judiciário, mas sem fazer com 
que a AL perca a sua autonomia. “Os 
símbolos desta gestão que se inicia 
serão o diálogo, a cooperação e o res-
peito”, adiantou.

O presidente destacou a im-
portância do trabalho dos meios 
de comunicação da Casa e veículos 
externos e defendeu a liberdade de 
imprensa. E reconheceu a relevância 
do trabalho de Domingos Filho para 
que o Legislativo alcançasse o nível 
de transparência e confiabilidade do 
qual goza hoje. 

C om a eleição da nova Mesa Dire-
tora, inicia-se mais uma Legisla-

tura. Pelos próximos quatro anos, uma 
nova composição formará a Assembleia 
Legislativa e colocará em pauta os prin-
cipais assuntos de interesse social. A 
renovação da Casa chega a 39%. Os 
parlamentares foram empossados no 
último dia 1º de fevereiro.

Os trabalhos foram comandados 
pelo deputado Gony Arruda (PSDB), 
último nome a ocupar a Presidência da 
Casa de forma efetiva. 

Coube a ele ler a lista divulgada 
pelo Tribunal Regional Eleitoral do Ce-
ará (TRE-CE) com os 46 vitoriosos no 
pleito de outubro de 2010.

O parlamentar evocou o termo de 
compromisso de posse, previsto no Regi-
mento Interno da AL e repetido por todos 
os deputados. Informou ainda que cópias 
do diploma dos eleitos foram disponibi-
lizados na Primeira Secretaria da Casa e 
que os nomes de todos serão publicados 
no Diário Oficial do Estado (DOE).

A saída de cinco deputados para 
compor o secretariado do segundo 

mandato do governador Cid Gomes 
(PSB) alterou os quadros da Assem-
bleia logo após a posse. Gony Arru-
da (PSDB), Camilo Santana e Nelson 
Martins (PT), Mauro Filho e Ivo Go-
mes (PSB) deixaram a Casa e torna-
ram-se titulares da Secretaria dos 
Esportes (Sesporte), Secretaria das 
Cidades, Secretaria da Fazenda (Se-
faz), chefia de gabinete do governa-
dor e Secretaria do Desenvolvimento 
Agrário (SDA), respectivamente. 

A saída desses deputados permi-
tiu a convocação dos suplentes pelo 
presidente Roberto Cláudio (PSB): 
Professor Teodoro (PSDB); Francisco 
Pinheiro (PT), Daniel Oliveira (PMDB), 
Inês Arruda (PMDB) e Antônio Carlos 
(PT). Eles foram empossados por en-
tendimento da Mesa Diretora de que 
as vagas pertencem às coligações. 
Contudo, a Justiça Eleitoral ainda 
julga ações de suplentes que reivin-
dicam o condicionamento da vaga ao 
partido do deputado licenciado. Por 
conta disto, a lista dos suplentes em 
exercício pode sofrer alterações.

Presidente quer comandar Assembleia com 
diálogo, cooperação e respeito. 

Cinco suplentes assumiram em lugar de 
parlamentares convocados para secretarias estaduais.

Mesa Diretora - 2011-2012

“É uma tarefa 
complexa, 
desafiadora, mas 
que honra qualquer 
homem público 
que acredita 
radicalmente 
na democracia 
e entende o 
Parlamento como o 
mais sólido de seus 
pilares”.

.

Presidente, deputado Roberto 
Cláudio (PSB)

3º Secretário, deputado João 
Jaime (PSDB)

1º vice-presidente, deputado 
José Sarto (PSB)

4º Secretário, deputado Téo 
Menezes (PSDB)

2º Vice-presidente, deputado 
Tin Gomes (PHS)

1º Suplente, deputado Manuel 
Duca (PRB)

1º Secretário, deputado José 
Albuquerque (PSB)

2º Suplente, deputado Ely 
Aguiar (PSDC)

2º Secretário, deputado Neto 
Nunes (PMDB)

3º Suplente, deputado Paulo 
Facó (PT do B)

>>Deputado Gony Arruda (PSDB) presidiu a sessão, tendo ao seu lado os deputados 

Moésio Loiola (PSDB) e Camilo Santana (PT).

Roberto Cláudio (PSB) sobre a 
missão de presidir a AL.
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flash Do ParlaMento

aL dá posse aos deputados, elege nova Mesa 
e inicia 28ª Legislatura.

7

A Assembleia Legislativa do Ceará realizou no dia 1º de fevereiro sessão preparatória de posse dos deputados eleitos no último pleito, 
realizando em seguida a escolha de sua nova Mesa Diretora para o biênio 2011-2012 que tem como presidente o deputado Roberto Cláudio 
(PSB). Na primeira sessão ordinária do ano, ocorrida no dia seguinte, foram instalados os trabalhos da 28ª Legislatura, quando a Casa 
recebeu do governador em exercício, Domingos Filho, a mensagem de prestação de contas do Executivo referente aos últimos quatro anos.

Vista do Plenário 13 de Maio durante a sessão preparatória de posse dos deputados.

Deputado Roberto Cláudio (PSB) discursa após sua eleição como presidente da Mesa Diretora.
Presidente Roberto Cláudio (PSB) recebe do governador em exercício, Domingos Filho, a 
prestação de contas do Executivo.

Deputado Welington Landim 
(PSB).Deputado Idemar Citó (DEM)Deputada Patrícia Saboya (PDT). Deputado Lucilvio Girão (PMDB). Deputado Rogério Aguiar (PSDB). Deputado Ronaldo Martins (PRB). Deputado Mauro Filho (PSB). Deputado Ivo Gomes (PSB). Deputado Stanley Leão (PTC).

Deputados Lula Morais (PC do B) e Francisco Pinheiro 
(PT).Domingos Filho (PMDB); 

Líder do Governo, deputado 
Antonio Carlos (PT).

Deputado Sineval Roque (PSB). Deputado Roberto Mesquita (PV). Deputado Nelson Martins (PT).

Deputada Fernanda Pessoa (PR).
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o presidente da Assembleia Le-
gislativa, deputado Roberto 

Cláudio (PSB) assinou, no dia 09 de 
fevereiro, convênio de cooperação 
técnico-científica e logística com o 
Tribunal de Contas dos Municípios do 
Estado do Ceará (TCM). O convênio 
tem o objetivo de promover uma par-
ceria entre a Universidade do Parla-
mento Cearense e a Escola de Contas 
e Gestão do TCM, com a realização de 
um ciclo de cursos técnicos com os 
seguintes temas: Contabilidade Apli-
cada ao Setor Público e Controle In-
terno na Gestão Pública e Licitação. O 
convênio é um passo importante para 
as metas traçadas pelo presidente da 
Casa de promover a educação e o co-
nhecimento técnico-científico na AL, 
ao mesmo tempo em que permite a 
formação de servidores em carreiras 
de gestão legislativa.

Os cursos iniciam em 28 de feve-
reiro e prosseguem até o mês de junho, 
tendo como público-alvo os servidores 
da Assembleia e de câmaras legislati-
vas. As aulas serão realizadas na sede 
do Poder Legislativo e nas salas de aula 
da Unipace. A previsão é capacitar três 
mil pessoas, com três turmas de 60 
alunos por semana. 

Roberto Cláudio (PSB) ressaltou 
que é um desafio poder ocupar um 
espaço que não é atendido, o da car-
reira na gestão municipal, com “a pre-
ocupação de poder dotar e organizar 
a Univeridade do Parlamento como 
universidade cooperativa. Nós temos 
um enorme prazer de iniciarmos um 
processo de cooperação técnica entre 
os dois órgãos, que na verdade dá ape-
nas o primeiro passo”, afirmou o presi-
dente, informando que há previsão de 
expandir a parceria. 

A presidente da Unipace, deputa-
da Patrícia Saboya (PDT), reafirmou o 
seu desejo de aproximar a Universi-
dade da sociedade. “Nossa idéia é jus-
tamente que ela possa ser uma ferra-
menta a mais para a sociedade e para 
que nós possamos formar aqueles que 
trabalham no serviço público”, frisou. 
“Espero que seja apenas o começo de 
um grande trabalho”, disse ela. 

O presidente do TCM, conselheiro 
Manuel Veras, informou que os cursos 
terão um custo baixo. A intenção é agir 
na prevenção, evitando que funcioná-
rios cometam pequenas atecnias no 
momento da formulação da prestação 
de contas dos municípios cearenses. 

Durante o ato de assinatura do 
convênio, Roberto Cláudio anunciou a 
criação de um novo cargo na Unipace: 
o de vice-reitor, que será ocupado pelo 
deputado Professor Teodoro (PSDB). 

cooperação técnico-científica une assembleia e tcM.
Parceria envolve Universidade do Parlamento e Escola de Gestão do Tribunal. 

>>Presidente do TCM, Manoel Veras, presidente Roberto Cláudio (PSB) e presidente da Unipace, deputada Patricia Saboya(PDT).
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“nossa idéia é 
justamente que 
possa ser uma 
ferramenta a 
mais para a 
sociedade e para 
que nós possamos 
formar aqueles 
que trabalham no 
serviço público. 
espero que seja 
apenas o começo 
de um grande 
trabalho”. 

anúncio > noMes

a nova composição das Comissões Técnicas Permanentes da Assembleia 
foi anunciada no dia 11/02 pelo presidente Roberto Cláudio (PSB), du-

rante sessão ordinária da Casa. Na oportunidade, o presidente anunciou a cria-
ção de duas novas comissões temáticas, elevando de 16 para 18 o número de 

comissões permanentes. A escolha dos dirigentes e integrantes se deu confor-
me entendimento dos líderes de bancadas e de blocos partidários, levando em 
conta a proporcionalidade de representação de cada um. Confira abaixo as 
comissões técnicas da AL e seus respectivos presidentes e vice-presidentes.

Definida composição das comissões técnicas da assembleia
A escolha se dá por entendimento dos líderes de bancadas e de blocos partidários.

ORÇAMENTO, FINANÇAS E 
TRIBUTAÇÃO
Presidente: 
Lula Morais (PCdoB)
Vice-presidente: 
Osmar Baquit (PSDB)

JuVentude
Presidente: 
Júlio César Filho (PTN)
Vice-presidente: 
Eliane Novais (PSB)

deFesa soCial
Presidente: 
Delegado Cavalcante (PDT)
Vice-presidente: 
Sérgio Aguiar (PSB)

Constituição, Justiça e 
redação
Presidente: 
Sérgio Aguiar (PSB)
Vice-presidente: 
Welington Landim (PSB)

seGuridade soCial e saÚde
Presidente: 
Carlomano Marques (PMDB)
Vice-presidente: 
Mirian Sobreira (PSB)

VIAÇÃO, TRANSPORTE E 
DESENVOLVIMENTO URBANO
Presidente: 
Heitor Férrer (PDT)
Vice-presidente: 
Idemar Citó (DEM)

Fiscalização e Controle
Presidente: 
Sineval Roque (PSB)
Vice-presidente: 
Dedé Teixeira (PT)

aGroPeCuária
Presidente: 
Hermínio Resende (PSL)
Vice-presidente: 
Roberto Mesquita (PV)

CiÊnCia e teCnoloGia e 
eduCação suPerior
Presidente: 
Mirian Sobreira (PSB)
Vice-presidente: 
Patrícia Saboya (PDT)

deFesa do Consumidor
Presidente: 
Fernando Hugo (PSDB)
Vice-presidente: 
Lula Morais (PC do B)

desenVolVimento 
reGional, reCursos 
HÍdriCos e minas e PesCa
Presidente: 
Dedé Teixeira (PT)
Vice-presidente: 
Hermínio Resende (PSL)

direitos Humanos e 
Cidadania
Presidente: 
Eliane Novais (PSB)
Vice-presidente: 
Heitor Férrer (PDT)

eduCação
Presidente: 
Rachel Marques (PT)
Vice-presidente: 
Patrícia Saboya (PDT)

inFÂnCia e adolesCÊnCia
Presidente: 
Bethrose (PRP)
Vice-presidente: 
Fernanda Pessoa (PR)

indÚstria, ComÉrCio, 
turismo e serViços
Presidente: 
Osmar Baquit (PSDB)
Vice-presidente: 
Sérgio Aquiar (PSB)

Cultura e esPortes
Presidente: 
Ferreira Aragão (PDT)
Vice-presidente: 
Paulo Facó (PTdoB)

trabalHo, administração 
e serViço PÚbliCo
Presidente: 
Antônio Granja (PSB)
Vice-presidente: 
Ferreira Aragão (PDT)

meio ambiente e 
desenVolVimento do 
semi-árido
Presidente: 
Augustinho Moreira (PV)
Vice-presidente: 
Antônio Granja (PSB)

Deputada Patricia 
Saboya (PDT), presidente da 

Universidade do Parlamento. 
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ação ParlaMentar

o Que MuDa Para você?

 O 1° Batalhão de Divisas da 

PM do Estado do Ceará será mais 

um instrumento de combate e 

repressão a ações criminosas co-

mo roubos de cargas e veículos, 

circulação de mercadorias rou-

badas, transporte de armas de 

fogo e munição, exploração se-

xual e principalmente tráfico de 

drogas. O primeiro Batalhão de-

verá atuar na faixa de divisa dos 

dois estados (Ceará / Pernambu-

co), nos trechos mais vulnerá-

veis: Salitre, Campos Sales, Crato 

e Penaforte. A divisa fica apenas 

a 102 km de distância do chama-

do “Polígono da Maconha”.

A Lei nº 10.741/2003, rela-

tiva ao Estatuto do Idoso, traz 

dispositivos de proteção aos 

direitos fundamentais dos ido-

sos. Embora o artigo 16 garan-

ta o direito de acompanhante 

ao idoso, o desconhecimento 

por parte dos destinatários e 

dos próprios profissionais de 

saúde tem dificultado a efeti-

vação desse direito. A medida 

pretende garantir a dissemina-

ção dessa informação junto aos 

usuários e gestores do sistema 

de saúde, assegurando assim o 

cumprimento do que preconiza 

a legislação em vigor. 

A colocação de biombos em 

frente aos caixas bancários é uma 

medida que objetiva garantir maior 

segurança aos usuários das ins-

tituições financeiras. Segundo o 

autor da medida, outros estados já 

adoram a medida. Em João Pessoa 

(PB), mais de cinqüenta estabeleci-

mentos bancários já cumprem essa 

lei, tendo havido uma redução em 

70% nas ocorrências conhecidas 

como “saidinhas bancárias”. Infrato-

res situados no interior da agência, 

próximos as vitimas, observam os 

valores sacados e repassam infor-

mações a seus comparsas na parte 

externa dos estabelecimentos.

O título conferido ao municí-

pio de Trairi como Terra da Ren-

da de Bilro visa concretizar esta 

atividade centenária como parte 

integrante do patrimônio históri-

co do Município. A renda de bilro 

foi trazida pelos colonizadores 

no século XVII, quando o municí-

pio era povoado pelos indígenas 

Potiguaras. Desde então, a ativi-

dade vem passando de geração a 

geração e permanece até os dias 

atuais, o que vem tornando o 

município uma referência, desde 

os anos 80, em todo o Pais. Na 

década de 90 pesquisa contabili-

zou 5.000 rendeiras no local.

Segundo o parlamentar, a ce-

lebração da data deve ser marca-

da por atividades de promoção e 

valorização das pessoas com Sín-

drome de Down, proporcionando 

ainda uma reflexão sobre como 

estamos agindo para promover a 

inclusão social dessas pessoas, e 

para garantir seus direitos de cida-

dãs. Será um momento ainda para 

mostra à sociedade a importância 

da criança com Down participar de 

programas de estimulação preco-

ce, que visem seu fortalecimento 

motor e intelectual, bem como as 

oportunidades para o desenvolvi-

mento de seu potencial.

O deputado Ely Aguiar (PSDC) 

propôs ao Governo do Estado, por 

meio de projeto de indicação que 

começou a tramitar na Assembleia 

Legislativa, a criação do Primeiro 

Batalhão de Divisas da Polícia Mi-

litar do Estado. O objetivo é que a 

unidade de segurança desenvolva 

suas ações ao longo da divisa do 

Estado do Ceará com Pernambuco, 

combatendo e reprimindo ações 

criminosas em território cearense. 

Para viabilizar a medida, o deputa-

do propõe ainda a transformação 

da 5ª Companhia da Polícia Militar, 

sediada no Crato, no 1° Batalhão 

de Divisas, adequando-a as neces-

sidades do novo batalhão.

batalHão de diVisas

Confira as ações e projetos dos parlamentares

O município de Trairi foi reco-

nhecido pelo Governo do Estado 

como a Terra da Renda de Bilro, por 

meio da lei 14.696/10. A iniciativa foi 

proposta pelo deputado José Sarto 

(PSB) e é um reconhecimento a uma 

das atividades desenvolvidas pelas 

artesãs do município e que hoje tem 

destaque no cenário nacional do 

artesanato brasileiro. O município 

tem grande parte de suas localida-

des situadas na faixa litorânea. O 

artesanato também ocupa lugar de 

destaque, em especial a renda de 

bilro, que vem passando de mães 

para filhas e tem sustentado muitas 

famílias na zona rural e litorânea. 

terra da renda 
de bilro

A Assembleia aprovou projeto 

de lei do deputado Vanderley Pe-

drosa (PTB) determinando a cria-

ção no Estado do Dia Estadual da 

Síndrome de Down. A data deverá 

ser celebrada no dia 21 de março de 

cada ano, quando é celebrado o Dia 

Internacional da Síndrome de Do-

wn e constará no calendário oficial 

de eventos do Estado. O objetivo é 

propor uma ampla mobilização da 

sociedade e uma reflexão sobre a 

importância de um olhar diferen-

ciado para a inclusão das pessoas 

portadoras da síndrome. O apoio 

da família e o acesso a serviços são 

fundamentais para a inclusão e de-

senvolvimento desses cidadãos.

sÍndrome de doWn 

O direito do idoso de ter 

acompanhamento nas unidades 

de saúde do Estado deverá ser 

afixado em local visível ao público 

em geral nos hospitais e postos 

de saúde. A determinação está 

prevista na lei 14.376/09, origina-

da de projeto de lei de autoria do 

deputado Sineval Roque (PSB) e 

se baseia no artigo do Estatuto do 

Idoso. Pela proposta, as unidades 

de saúde do Estado devem afixar 

o seguinte aviso: “Ao idoso inter-

nado ou em observação é asse-

gurado o direito a acompanhante 

em condições adequadas para sua 

permanência em tempo integral, 

segundo o critério médico”.

Projeto de lei de autoria do 

deputado Welington Landim 

(PSB), que começou a tramitar no 

Legislativo Estadual, prevê a obri-

gatoriedade de dispositivos de se-

gurança nas agências bancárias e 

nos postos de serviços das institui-

ções financeiras. Pela proposta, as 

agências bancárias e os postos de 

serviços das instituições financei-

ras localizadas no Estado deverão 

colocar em frente aos seus respec-

tivos caixas, inclusive nos termi-

nais eletrônicos, obstáculos como 

biombo para dificultar a visualiza-

ção de outras pessoas com aquelas 

que estejam no atendimento. 

direito do idoso seGurança 
nos banCos

>>Ely Aguiar (PSDC) >>José Sarto (PSB)>> Vanderley Pedrosa (PTB) >>Sineval Roque (PSB)>>Welington Landim (PSB)

Bumba-meu-boi é tido como 
uma das mais ricas representa-

ções do folclore brasileiro e foi por meio 
dele que Liara Leite decidiu casar as 
suas duas paixões na exposição Bumba-
-meu-boi: Uma Interpretação no Barro. 
Seu amor pela cultura popular e o barro 
são reunidos num conjunto, de mais de 
cem peças, sobre as tradições e manifes-
tações das festas do boi praticadas em 
diversas localidades do País.

Segundo a artista, o objetivo é mos-
trar ao público justamente o quanto o 
Bumba-meu-boi está presente na cul-
tura popular brasileira. “Nunca houve 
nenhuma exposição tratando o bumba-
-meu-boi como seu principal elemento” 
disse Liara.

A exposição foi resultado de cin-
co anos de pesquisas da ceramista em 
torno dessas manifestações e, mesmo 
se tratando de uma cultura popular 
enraizada em todos os brasileiros, Liara 

colocou em sua obra o toque cearense. 
Como uma forma de reverência, o per-
sonagem principal de sua exposição, o 
bumba-meu-boi, está cultuando o “san-
to” juazeirense Padre Cícero Romão Ba-
tista, o “padim ciço”, que, assim como, 
o cangaço e a seca também já foram 
temas de exposição da artista.

o

cultura

“Não apresento ape-
nas um livro, mas 
sim, a trilogia do 
escritor espanhol 
Javier Marías: ‘Seu 
Rosto Amanhã’. Toda 
a trama da obra se 
baseia na descon-
fiança. Seu narrador 
é descoberto por es-
piões, que reconhe-
cem nele o mesmo dom (ou maldição) 
que possuem: a capacidade de prever 
traições em rostos e gestos no compor-
tamento das pessoas”.

“Indico o livro ‘Mé-
dico de Homens e 
de Almas’, de Taylor 
Caldwell, pela lição 
que permeia a his-
tória de São Lucas: 
as pedras da dúvida 
e do sofrimento que 
nos cravam o cami-
nho sempre levam à 
descoberta da fé. Mesmo que nunca tenha 
visto Jesus, São Lucas escreveu o Evange-
lho, passou por provações, serviu ao próxi-
mo com amor e desprendimento. Exemplo 
para mim, para a humanidade, para, final-
mente, chegar também a você, leitor”. 

“‘Paris é uma Festa’ é 
uma obra que relata 
a paixão de Ernest 
Hemingway pela bela 
cidade em que ele foi 
muito feliz, apesar de 
ser pobre e passar 
inúmeras dificulda-
des na época. É um 
passeio pelas ruas, 
bares e cultura da Cidade Luz, mostran-
do principalmente o aprendizado literário 
com muita intensidade e sensibilidade de 
um grande escritor que mais tarde seria 
muito famoso”.

“Imagine um CD 
gravado com sons 
que remetem à nos-
sa infância. ‘Música 
de brinquedo’, do 
Pato Fu, é assim. 
A banda fez releituras de músicas como 
Primavera, Frevo Mulher, Love Me Tender 
e Ovelha Negra com sons que lembram à 
sonoridade daqueles bons tempos. Tem 
som de escaleta, flauta, piano de brinque-
do e até barulhos de bichinhos de pelúcia. 
Boa música para crianças e adultos”.

>> Paulo Linhares, presidente do Inesp >> Fernanda Pessoa (PR), 

deputada estadual

>> Helenir Medeiros, servidora>> Daniel Sampaio, jornalista

liVro liVro liVroCd
+cultura

alinDica

tradição moldada no barro

serviço

A Exposição “Bumba-meu-boi: 
Uma Interpretação no Barro” 
está aberta ao público no 
Memorial da Cultura Cearense 
(MCC) do Centro Dragão do Mar 
de Arte e Cultura até o dia 13 de 
Março. Sua visitação é de terça 
a quinta, das 9h às 19h (acesso 
até 18h30) e de sexta a domingo, 
das 14h às 21h (acesso até 
20h30). Entrada franca.
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TV Assembleia venceu o prêmio 
de jornalismo da Associação 

Cearense de Imprensa (ACI). O Prêmio 
Antônio Fernandes Normando foi con-
quistado pela série de reportagens “Pro-
nasci: Bom Jardim – Território da Paz” 
realizada pela equipe da emissora. As 
matérias focaram o esforço da comuni-
dade do Grande Bom Jardim em mudar 
o quadro de violência daquela área.

O presidente da AL, deputado Ro-
berto Cláudio (PSB), mostrou-se satis-
feito com a conquista e destacou que 
a TV Assembleia vem se estabelecendo 
como importante meio de comunica-
ção não só do Parlamento, mas como 
TV pública, com papel na área da edu-
cação. “Isso acaba renovando o com-
promisso da Mesa Diretora em manter 
a qualidade e avançar para aproximar 
a TV da sociedade e ofertar uma pro-
gramação de qualidade para o povo 
cearense”, afirmou ele.

O diretor da emissora, Leonardo Bor-
ba disse que a TV Assembleia vem cum-

prindo o papel para o qual foi criada, 
que é mostrar o dia a dia do Legislativo 
e a realidade da população cearense. 
“Com certeza, a nova Mesa Diretora 
vai proporcionar um maior espaço para 
que a TV Assembleia continue o seu pa-
pel”, disse ele.

A repórter Camila Costa afirmou que 
a equipe recebeu com alegria a notícia 
de que ganhou o Prêmio ACI na catego-
ria televisão. “Ficamos muito contentes 
porque foi um grande trabalho de pro-
dução e que nos envolveu emocional-
mente”, disse ela. Os vencedores rece-

berão prêmio de R$ 3 mil em cerimônia 
na sede da ACI no dia 27 de fevereiro às 
10 horas, durante reunião ordinária da 
Associação. 

O Prêmio Anual de Jornalismo da 
ACI visa homenagear os profissionais 
que contribuem para o crescimento e 
para a melhoria da imprensa no Esta-
do, sejam eles do jornalismo impresso, 
do radiojornalismo ou do telejorna-
lismo. Durante três meses a repórter 
Camila Costa e os cinegrafistas Odério 
Dias e Welington Barros visitaram os 
cinco bairros que integram o Grande 
Bom Jardim (Granja Portugal, Gran-
ja Lisboa, Canindezinho, Siqueira e 
Bom Jardim), em Fortaleza, colhen-
do depoimentos de pessoas que, de 
alguma forma, tiveram suas vidas 
entrelaçadas pela violência. Além de-
les, participaram também da série de 
reportagens Raquel Mourão, Aline 
Cavalcante (editora de texto), Daniel 
Cardoso, Ribamar Júnior e Paulo Sér-
gio Soares (editores de imagem). 

programa Autores e Ideias da 
rádio FM Assembleia (96,7MHz) 

foi incluído no Anuário Literário do 
Ceará 2010-2011, como destaque en-
tre projetos de incentivo à leitura no 
Ceará. A publicação é produzida pela 
Secretaria da Cultura do Estado e o 
Sindicato do Comércio Varejista de Li-
vros do Ceará (Sindilivros) e foi lançada 

na semana passada. 
A diretora da FM Assembleia, Fátima 

Abreu, destacou que a inclusão foi um 
reconhecimento ao esforço da emisso-
ra. Ela falou ainda de outros programas 
da rádio voltados para a cultura, como o 
quadro “O Ceará tem Disso Sim”, que já 
foi destacado no site da Secult.

A produtora e apresentadora do 

Autores e Ideias, Lílian Martins, disse 
que ficou lisonjeada com a inclusão. 
“Esse reconhecimento dá credibilidade e 
consolida o trabalho desenvolvido pelo 
programa, e pela FM Assembleia como 
um todo. O programa vai ao ar todos os 
sábados às 15h, com reprise as terças, 
às 20h. Ele foi o único programa de rá-
dio incluído no Anuário. 

tv assembleia ganha prêmio de jornalismo da aci.

autores e ideias entra no anuário Literário do ceará 2011 

“Pronasci: Bom Jardim – Território da Paz” foi o tema da matéria vencedora.

Inclusão é considerada reconhecimento ao esforço da emissora.
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>> A equipe premiada: Odério Dias, Raquel Mourão, Camila Costa, 

Daniel Cardoso e Aline Cavalcante.

a diretora da fM 
assembleia, fátima 
abreu, destacou que 
a inclusão foi um 
reconhecimento ao 
esforço da emissora. 


